

Avignon

La solution du Vauclusien Christophe Devaux pour sauver la planète

Le Vauclusien Christophe Devaux a sorti un livre révolutionnaire : *Le compte carbone. Comment les Français pourraient sauver le monde ?*, leur d'espoir contre le dérèglement climatique et les inégalités sociales. En janvier, il donnera sa première conférence à l'université d'Avignon.

Comment est née l'envie d'écrire ce livre ?

« Du triste constat de l'échec des différentes COP et de l'impossibilité de décarboner nos activités et nos modes de vie en ne pratiquant que des politiques incitatives. Malgré les milliards déboursés, les émissions de CO² ne font que grimper depuis trente ans. Quand j'ai découvert le "Compte Carbone", un concept imaginé dans les années 1990 et présenté en France en 2020, dans le cadre de la Convention citoyenne pour le climat, ce fut pour moi la révélation. Ce mécanisme simple et concret de justice climatique et sociale permettrait d'éliminer progressivement les gaz à effet de serre. Je m'en suis imprégné et j'y ai ajouté des idées pour l'expliquer en 204 pages. Sorti en autoédition le 6 novembre, mon livre est vendu à 10 €. Mais une version PDF et un livre audio de 3 heures sont téléchargeables gratuitement sur mon site, pour que l'argent ne soit pas un frein à la diffusion de ces idées. Je souhaite qu'elles fassent débat et que les politiques s'en emparent pour



Avec son livre, Christophe Devaux espère révolutionner la société. Photo Christophe Devaux

aboutir à un référendum : pour ou contre la mise en place du Compte Carbone. Ainsi légitimé, ce changement sociétal irréversible garantira le bien de tous et de la planète et redonnera espoir aux jeunes générations. La France sera un modèle pour les autres pays. »

Qu'est-ce que le "Compte Carbone" en fait ?

« Un quota d'émissions de CO² par citoyen, identique pour tous. Aujourd'hui, chaque Français émet en moyenne 9 tonnes de CO²/an, mais les trois-quarts de la population sont déjà au-dessous de ce

chiffre. En partant d'un quota de 9 tonnes et en le baissant de 6 % par an, on arrivera à 2 tonnes en 2050. C'est ce que préconise le GIEC (Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat) pour être en-dessous de 2 °C de hausse des températures à l'horizon 2100. Si rien ne change, le GIEC prédit une hausse de 3,5 °C, ce qui sera invivable. Or, aucun plan actuel ne permet d'atteindre cet objectif. Au contraire, les émissions de gaz à effet de serre mondiales augmentent. Les ressources renouvelables ont

été déployées, mais l'exploitation des énergies fossiles (charbon, pétrole, gaz) a plus que doublé en trente ans. Pour décarboner l'économie, il faudrait y intégrer le coût écologique de nos activités, autrement que par la taxe carbone, qui appauvrit les plus pauvres. »

Comment ce compte permettrait d'atteindre l'objectif du GIEC ?

« Chaque produit vendu en ligne ou en magasin, indiquera son prix et ses points carbone, correspondant à son coût écologique total, depuis l'extraction des matières premières jusqu'à sa commercialisation. Plus ses points carbone seront élevés, moins les "consommateurs" le choisiront afin de ne pas dépasser leur quota. Pour sauver leur chiffre d'affaires, les entreprises n'auront donc pas d'autre choix que de décarboner leur production. Une économie soutenable et durable remplacera un système pollueur, basé sur le pillage des ressources et l'obsolescence programmée. »

Comment règle-t-il les inégalités sociales ?

« Un nouvel organisme public indépendant, France Carbone, mettra en place et gèrera les Comptes Carbone de chaque citoyen. Ceux qui n'utilisent pas la totalité de leur quota, pourront les revendre à France Carbone, au cours de la tonne de l'année. Ceux qui émettent le plus de CO², les plus riches, devront racheter ce qu'ils ont consommé en trop, avec un plafond à ne pas dépasser. La sobriété choisie ou subie (pauvreté) se-

Les infos en + ▶

▶ Christophe Devaux est réalisateur 3D. En 2020, il co-fonde "Les Jardins du Colibri", qu'il préside toujours. L'association avignonnaise crée, met en œuvre, gère et anime des jardins partagés, pour le compte de communes, bailleurs, écoles, entreprises, maisons de retraite... Elle est aussi un acteur local de l'Éducation à l'Environnement et au Développement Durable (EEDD) dans le Vaucluse. Préoccupé par la question environnementale depuis son adolescence, ce père de famille est déterminé à sensibiliser le public aux enjeux sociétaux et environnementaux. Il cherche un éditeur pour diffuser son livre, déjà soutenu par des personnalités du monde de l'écologie : François Gemenne, Yves Cochet, Delphine Batho, Martin Hirsch et David Van Reybrouck. www.christophedevaux.fr.

▶ A venir, deux conférences grand public à l'université d'Avignon : le 30 janvier, à 13 h, au campus Hannah Arendt (centre-ville) et le 13 mars à 13 h, au campus Jean-Henri Fabre (Agroparc).

ra donc récompensée et les excès, pénalisés. Si la tonne est à 100 € la première année, elle sera à 1 000 ou 1 200 € dix ans plus tard, car le CO² sera plus rare. Les plus gros émetteurs seront ainsi incités à baisser leurs émissions, au risque de perdre beaucoup d'argent. »

● Marie-Félicia Alibert

Diverto Votre guide de 5 janvier du 11 janvier 2025
Le meilleur de la TV et des plateformes

Version femina  **Retrouvez ce samedi Diverto & version femina**
Le meilleur de la TV et des plateformes

SPORT Vos rendez-vous de l'année
TELÉ Le nouveau jeu musical d'Élodie Gossuin et Issa Doumbia
Isabelle Ithurburu Transforme l'essai sur TF1

COSMÉTO Confessez-vous la K-beauty ?
TOURISME Dix Alpes aux Pyrénées, profitez de la montagne autrement
DOSSIER L'amaigrissement, un véritable antidépresseur
Vive L'HIVER! LA TENDANCE MODE SLALOMÉ ENTRE LES STYLES

VAUCLUSE matin

ANTIQUAIRE
Achète cher

PAIEMENT IMMÉDIAT
DÉPLACEMENT GRATUIT



- Tableaux • Pendules
- Toutes montres anciennes
- Tous jouets anciens
- Manteaux de fourrure
- Pièces de monnaie
- Meubles anciens et bibelots
- Argenterie
- Instruments de musique
- Maroquinerie de luxe
- Bijoux

M. DUVILLARD NICOLAS duvillardnicolas@yahoo.fr
06 85 16 64 69